
《宁波市城市绿化条例》规定，
居住区内业主共有的绿地，全体业
主是养护管理责任人。

第二十九条城市绿地系统规
划确定的城市绿化规划用地和已
建城市绿地，任何单位和个人不得
擅自占用或者改变其使用性质，不
得破坏其地形、地貌、水体和植被。

因城市规划调整或者城市基
础设施建设，确需占用城市绿化规
划用地、已建城市绿地或者改变其
使用性质的，不得减少城市绿地总
量，且应当经城市绿化行政主管部
门和城乡规划行政主管部门审核
后，报本级人民政府批准并向社会
公布；经批准的，应当就近易地补
建相同等级、面积的城市绿地。

条例也规定，确需迁移、砍伐
除古树名木以外树龄二十年以上
或者胸径三十厘米以上的树木的，
应当向所在地区县（市）人民政府
提出书面申请并经审批。

第三十四条申请迁移、砍伐树
木，应当提交树木基本情况及其影
响状况、所有权人意见、施工计划
等材料；因工程建设需要迁移、砍
伐树木的，还应当提交工程建设许
可文件。

审批机关应当自受理申请之
日起十日内作出是否批准的决定；
不予批准的，应当书面说明理由。

经批准迁移或者砍伐树木的，
应当按照国家有关规定补植树木
或者采取其他补救措施。
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迁移树龄二十年以上树木
应书面申请并审批

●延伸阅读

现场探访
铁树、樟树被挖断
小区绿化遭破坏

来到梅墟街道梅沁园一区，居民
们已经等候在门口。小区里面绿化
挺多，居民首先带记者来到21单元
楼旁边的一块绿化带，只见这里已是
一片狼藉，成片的灌木被拔起，一棵
粗大的铁树横躺地上，根都挖断了。

“这里有5棵铁树，都至少十多
年树龄了，长到现在很不容易，结果
一夜之间全被挖掉了，其他已经被清
理，留下的这棵还没来得及运走
……”居民说，好好的树弄成这样太
可惜了。

如此情景小区里随处可见。在
55、57单元楼前面的百余平方米绿
化带，绿植大多已被清除，留着的少
量樟树，断根裸露，树身破损。

“有些树被挖断运走，有些则移
种到了小区河边，但那树根都是断
的，怎么种得活？”居民李老伯愤愤地
说。

在33单元楼旁边的绿化带，三
棵香泡树也只剩下残根断枝，主干已
不知去向。而41单元楼旁边的绿化
带，一棵铁树和很多杜鹃花灌木也被
全部挖掉了。
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梅沁园小区绿化改造
一排排树被锯掉
小区居民：如此改造太野蛮
街道：要求施工队整改，补种损坏的树木

因为挖树，施工队与居民还
发生了冲突。10月14日上午，邵
大妈看到三名工人和一辆挖土机
在挖门前的银杏树，她从家里跑
出来制止：“这树你们动不来的！”

工人表示是领导要求挖掉，叫
她别管闲事。邵大妈很气愤：“我
自己家门前的绿化我就是要管！”
但最后那棵银杏树还是被挖掉了。

有一次，居民朱师傅去阻止
施工队暴力挖树，结果一名工人

从车里拿出了一根长长的铁棍，
叫他走开点。

居民说，安置小区老年人多，
他们平时喜欢在小区里散步，而这
些绿化树木正好美化了环境，老年
人在树荫下休闲散步非常好，如果
树都清理掉了，环境就破坏了。

因为梅沁园一区业主对绿化
改造的反应比较强烈，当天中午
施工暂停，转到了梅沁园二区施
工去了。

“锯掉的锯掉、挖断的挖
断，这些樟树、铁树、银杏都已
经长了十几二十年了，平时我
们老年人在树下乘凉、休闲很
好，现在都被破坏掉了，实在是
太可惜了！”

10月 14日，鄞州梅墟街道
梅沁园一区居民给本报新闻热
线打来电话，说小区里面改造
绿化太野蛮，好好的绿化弄得
一片狼藉。当天下午，记者赶
到现场进行了采访。

记者了解到，梅沁园一区的
绿化改造是今年四五月份时提出
的，居民说，当时梅沁社区工作人
员来小区找居民签字，说是绿化
改造得好一点。“我们想，绿化改
造得好一点是好事，有的就签了
字，他们也根本没有说要砍树，要
增加车位道路。”

动工后施工人员先是砍了一
些灌木，居民也没有注意问题，

“到了两三天前，趁我们不注意就
开始挖树锯树了，这下我们都不
同意了，大家纷纷站出来制止。”

居民张先生说，“街道社区对于小
区绿化具体怎以改造都没有事先
和居民沟通，没有充分征求居民
的意见！我们不是不让绿化改
造，而是要征求业主的意见，不能
野蛮施工！”

当天梅沁园一期施工被居民
制止了，施工队就转到了梅沁园
二区施工。在二区现场，记者看
到不少被锯掉后的樟树树桩还留
在地面。现场施工队的工人说：

“因为地下有燃气和电力管道，怕
挖到管道，就把树锯掉了。”

居民吐槽
不是不让绿化改造，但不能野蛮施工

记者随后来到了梅沁社区居
委会，碰到了居委会以及梅墟街
道相关负责人，他们正对居民的
反映进行商谈。

这项工程是街道牵头的，主
要是对小区绿化等设施进行改
造，在小区内增加道路和车位。
老小区没有地下停车库，改造后
开辟更多道路和停车位，能解决
很多停车问题。梅沁社区居委会
负责人拿出关于移树的居民签字
单说，他们之前征求过居民意
见。但记者发现，这只是树木相
邻的少数居民签字，并且签字单
说的是“移树”。

梅墟街道相关负责人说，绿化
改造工程是外包给施工公司做的，
灌木能砍，大的乔木不能毁损，而是
要移栽。有些树木锯掉可能是因
为地下有管道，不好移栽。对此，
记者询问能否拿出管道图纸以证
明挖树涉及管道，街道拿不出来。

对于居民反映的暴力施工，
梅墟街道负责该项目人员表示，
将责令施工方进行整改，对已经
锯掉、挖断的树木进行补种。同
时打算让小区每幢楼选派居民代
表，参与绿化改造方案的探讨和
协调，处理好问题。对此，本报记
者也将进一步关注。

街道表态
要求施工队整改，补种损坏的树木

记者调查
安置小区老年人多，对改造反应强烈

很多铁树被挖断了。

改造现场损坏的树木。

小区居民觉得野蛮施工很不应该。


